Communiqué: sonos-Vorstandssitzung

Objekttyp: Group

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und

Hörgeschädigten-Organisationen

Band (Jahr): 107 (2013)

Heft 11

PDF erstellt am: **09.08.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch



Communiqué – sonos-Vorstandssitzung

Liebe Leserinnen und Leser

Am 29. November 2013 hat sich der sonos-Vorstand zu einer ganztägigen Sitzung in neuer Zusammensetzung getroffen. Im Rahmen der Konstituierung ist beschlossen worden, dass Christian Trepp neu für das Ressort Schule und Bildung zuständig sein wird und ich fortan den Vorsitz der Sozialpolitischen Kommission übernehmen werde.

Die Vorstandssitzung fand an der Berufsschule für Hörgeschädigte in Zürich-Oerlikon statt. Von Toni Kleeb, Rektor, wurde u.a. detailliert über den umfassenden Umbau orientiert, der in diesem Jahr stattgefunden hat, und den erfolgreichen Abschluss der Vereinbarung mit der SVA Zürich als Standortkanton. Es erfüllt sonos mit viel Stolz und Freude Träger dieser schweizweit einzigartigen Bildungseinrichtung zu sein, die im nächsten Jahr bereits ihr 60-jähriges Bestehen feiern darf.

Mit grossem Interesse hat sich der Vorstand von Lilo Ochsner über die Fertigstellung der Broschüre «Hörbehinderung und sexuelle Gesundheit» informieren lassen. Dass diese wichtige Publikation zu diesem hoch sensiblen Thema nun effektiv druckfrisch vorliegt, ist auf den unermüdlichen und ausgesprochen anerkennenswerten Einsatz der beiden sonos-Vorstandsmitglieder Marianne Gegeckas und Lilo Ochsner zurückzuführen. Die Broschüre kann bei Lilo Ochsner bezogen werden (lilo. ochsner@sonos-info.ch).

Schliesslich hat der Vorstand entschieden, an fünf ganz unterschiedliche Projekte Finanzhilfen auszurichten. Das Hörbehindertenwesen ist vielschichtig und fazettenreich. Dies wertet der Vorstand als positiv, denn in einem solchen Umfeld bestehen immer mannigfache Ressourcen und grosses Potential.

Unser Accountmanager hat über den Dreivierteljahresabschluss, das Budget 2014 und den Finanzplan informiert. Mit viel Freude und Genugtuung konnte der gesamte Vorstand davon Kenntnis nehmen, dass auch das laufende Jahr für sonos finanziell sehr erfolgreich verlaufen wird. Dies ist im Wesentlichen auf eine sehr hohe Erbschaft zurückzuführen, die sonos antreten durfte. Der Vorstand ist sehr dankbar, dass es sich bei sonos um eine Organisation handelt, die seit vielen Jahren über einen hohen Bekanntheitsgrad verfügt, und es so immer wieder möglich ist, aus Nachlässen begünstigt zu werden.

Der Vorstand hat schliesslich noch davon Kenntnis genommen, dass sich der Gemeinderatspräsident der Stadt Zürich, Martin Abele, gerne zur Verfügung stellt, interessierten gehörlosen und schwerhörigen Menschen sowie Vertretern von Gehörlosenorganisationen im Vorfeld einer Gemeinderatssitzung eine Einführung zum politischen Betrieb in der Stadt Zürich zu geben.

Anmeldungen nimmt die sonos-Geschäftsstelle bis 20.12.2013 via E-Mail info@ sonos-info.ch entgegen.

Der Advent hat begonnen und das Jahr neigt sich langsam seinem Ende entgegen. Ich wünsche Ihnen allen eine besinnliche Vorweihnachtszeit und freue mich auf viele interessante Begegnungen im Neuen Jahr.

Herzliche Grüsse

Bruno Schlegel sonos-Präsident



Erfolgreiches Jahr für sonos

Traditionsgemäss schliesst der sonos-Vorstand nach seiner letzten Sitzung das Jahr beim gemütlichen Zusammensein mit einem Weihnachtsessen ab.

Nachdem das letzte traktandierten Geschäft in den Räumlichkeiten der Berufsschule für Hörgeschädigte BSFH in Zürich-Örlikon am 29. November 2013 behandelt worden ist, disloziert der Vorstand ins Gehörlosenzentrum, um sich von Salome Lienin und ihrem Team in der Cafeteria kulinarisch verwöhnen und sich in eine vorweihnachtliche Stimmung versetzen zu lassen.

Rückblick und Dank des Präsidenten

Bruno Schlegel, Präsident von sonos, freut sich, dass am diesjährigen Jahresabschlussessen auch eine Delegation der BSFH anwesend ist. Er heisst Toni Kleeb, Stefan Erni, Ernst Hauser und Monika Schuler ganz herzlich willkommen.

In seinem Rückblick erwähnt Bruno Schlegel, dass an der BSFH während des laufenden Jahres grosse Vorhaben äusserst erfolgreich bewältigt worden seien. So konnte der mehrmonatig dauernde Umbau an der Schule abgeschlossen werden. Aber auch in Bezug auf die kommende Nachfolgeregelung von Toni Kleeb wurde schon sehr viel Vorarbeit geleistet.

Bruno Schlegel erklärt, dass er als Präsident sehr stolz darauf sei, dass sonos Träger der Berufsschule sei. Die BSFH sei schweizweit eine einzigartige Schule und in den vergangenen 59 Jahre ihres Bestehens sei sehr viel Positives erreicht worden. Zu diesem Erfolg habe vor allem Toni Kleeb, als äusserst umsichtig agierender Rektor, und sein ganzes Team mit motivierten und fachlich kompetenten Lehrbeauftragten und Fachkräften ganz wesentliches geleistet. «Grossen Dank und Kompliment Toni Kleeb und seinem ganzen Team!»

Bruno Schlegel erwähnt nicht ohne Stolz, dass auch sonos als Verband auf ein sehr solides und erfolgreiches Jahr zurückbli-



Gemütlicher Jahresausklang: Walter Gamper, Monika Schuler, Christian Trepp, Margrith Felder, Toni Kleeb, Charles Christen, Erich Herbertz, Ruedi Leder, Bruno Schlegel, Stefan Erni, Ernst Hauser, Léonie Kaiser und Illir Selmanaj (v.l.n.r.).

cken könne. Exponenten des Verbandes haben an unzähligen Veranstaltungen teilgenommen und somit dazu beigetragen, dass der "Brand" sonos landesweit bekannt sei. Dass dem so sei, beweise auch die Tatsache, dass aus allen Landesteilen der Schweiz sonos immer wieder finanziell unterstützt werde. Dank den umtriebigen und gezielten Spenden- und Fundraising-Aktivitäten der Geschäftsstelle werde das Jahr 2013 auch aus finanzieller Sicht äusserst erfolgreich abgeschlossen werden können.

Bruno Schlegel bedankt sich bei Léonie Kaiser, Geschäftsführerin, und ihrem Team für das erbrachte Engagement und wirkungsorientierte Zusammenarbeit.

Bruno Schlegel schliesst seine Ansprache und meint, er sei davon überzeugt, dass sonos vor den Herausforderungen im Jahr 2014 keine Bange haben müsse. Denn er sei glücklich, dass er auf ein gutes und bewährtes Vorstandsteam zählen könne. « Alle machen eine grossartige Arbeit. »

Bruno Schlegel wünscht allen Anwesenden eine besinnliche Vorweihnachtszeit. Er hofft und wünscht sich, eine erfolgreiche Fortsetzung der Arbeit im Jahr 2014.



Christian Trepp und Margrith Felder sowie Charles Christen und Toni Kleeb.



Léonie Kaiser und Ernst Hauser.

Monika Schuler und Walter Gamper.



Bruno Schlegel und Stefan Erni.